

## POLEMICA POR LA REINSECCION

HB y KAS creen que la reunión del Pacto ha sido un fracaso

DV. SAN SEBASTIAN

La Coordinadora Abertzale Sozialista (KAS) emitió ayer un comunicado en el que asegura que la última reunión del Pacto antiterrorista de Madrid ha sido «un ridículo fracaso» y señala que «incapaz de derrotar al MLNV, víctima de sus contradicciones internas, el Estado español carece de iniciativa política y se atrincheira nuevamente en la represión».

Para KAS, el Pacto ha salvado su ruptura escénica, pero no la ruptura política «y el agotamiento de la estrategia policial represiva que lo sustenta es irreversible». El bloque, que arremete con dureza contra el PNV, sostiene que «toda perspectiva de construcción nacional, todo atisbo abertzale queda fuera de los pactos. Así lo ha entendido finalmente EA, haciendo público su llamamiento a la construcción de un nuevo consenso».

Por su lado, el portavoz de HB, Jon Idígoras, señaló que «si alguna conclusión podemos sacar del resultado de la reunión del Pacto, es la poca capacidad de maniobra que tienen los partidos, sometidos como están a un estrecho marcateje y a la presión que el PP ejerce sobre todos ellos».

A su vez, el dirigente de EuE y firmantes del Pacto de Ajuria Enea, Kepa Aulestia, aseguró ayer que en las reuniones que dieron lugar a dicho acuerdo, «no hubo ningún cuestionamiento parcial ni total en cuanto a la amplitud o la generosidad de la reinserción». A su juicio, «nadie excluyó los delitos de sangre y nadie puso un límite en el tiempo».

Por su parte, el secretario general de Esquerra Republicana de Catalunya, Angel Colom, indicó ayer que la actitud del PP puede dar bazas a los violentos.

# El PP califica como 'operación de maquillaje' la reunión del Pacto

El partido de Aznar estudia poner límites legales a la reinserción de presos de ETA

AINGERU MUNGUÍA/DV. SAN SEBASTIAN

El PP señaló ayer en San Sebastián que «nada ha cambiado» tras la reunión del Pacto antiterrorista de Madrid. El portavoz popular Gregorio Ordóñez calificó la cumbre como «operación de maquillaje» del Gobierno y explicó que su partido no se opondrá a que los jueces apliquen la reinserción, pero afirmó también que «no hará nada políticamente» por los presos de ETA.

El portavoz del PP del País Vasco Gregorio Ordóñez fue el encargado de realizar la valoración de su partido sobre la reunión del Pacto antiterrorista de Madrid. El concejal donostiarra calificó la cumbre como «una operación de maquillaje» del Gobierno que buscó más el efectismo que tratar las cuestiones de fondo.

Ordóñez señaló que el PP sigue suscribiendo el Pacto de Ajuria Enea y matizó que no es contrario a la reinserción, siempre que sea aplicada por los jueces, de forma individual, y según criterios de legalidad estrictamente. «El PP nunca ha cuestionado el Reglamento Penitenciario, ni lo que los jueces han dicho. En lo que nos oponemos es a que la reinserción sea utilizada por el Gobierno como un cheque en blanco», indicó. Calificó la concesión del tercer grado a 12 presos en lo que va de año como «arbitraria y generalizada» e insistió que su formación no dejará de denunciar —lo que entiende— una «utilización partidista» del Pacto de Ajuria Enea por parte del PSOE y del PNV. Ordóñez aventuró que el futuro del consenso antiterrorista dependerá de la actitud del Gobierno: «Ahora estamos en un compás de espera. Mientras el Gobierno no rectifique su actitud, no hay nada que cambiar en la postura del PP».

«El Pacto de Ajuria Enea que nosotros firmamos no tenía incluida la barra libre de la reinserción», explicó Ordóñez. Según el dirigente del PP, los pactos por la paz tienen como principal objetivo

acabar con la violencia de ETA, «no mejorar la vida de los presos». Argumentó que la posición de su partido está respaldada por «millones de españoles y miles de vascos» y agregó que si la reinserción es aplicada con criterios legales no lo criticarán, aunque aclaró también que el PP «no hará nada políticamente» por los presos de ETA. A preguntas de los informadores, Ordóñez manifestó que «la reinserción no es un derecho constitucional, es una ventaja legal. El derecho constitucional es a la vida». Expuso que su partido seguirá oponiéndose a las reinserciones de presos de ETA con condenas de años de condena y señaló, incluso, que el PP estudia



Gregorio Ordóñez./EFE

una reforma legislativa para poner límites al acceso de los presos al tercer grado penitenciario en función de la gravedad de la condena.

El PP considera que la reinserción no se está aplicando según el principio de igualdad e interpretó las últimas concesiones de tercer grado a presos de ETA como una

- «Nos oponemos a que la reinserción sea utilizada por el Gobierno como un cheque en blanco»
- «El Pacto de Ajuria Enea es para acabar con ETA, no para mejorar la vida de los presos»
- «La reinserción no es un derecho constitucional, es una ventaja legal»

maniobra para comprar el silencio del PNV ante el régimen abierto de Amedo. Ordóñez no quiso comentar casos individuales como el de Sueskun y otros presos de Nanclares que han renunciado expresamente a la violencia y dijo de forma genérica que si su reinserción se otorga conforme a la legalidad, el PP no se opondrá.

## ANALISIS

## El 'factor Ordóñez'

ALBERTO SURIO

Gregorio Ordóñez representa en el PP el verbo encendido y la dureza frontal en política antiterrorista. Es consciente de que, aunque se quede solo, esta firmeza refleja la irritación de un amplio sector de la opinión pública, visceralmente contrario a la reinserción. No sólo en el resto de España sino, incluso, y es significativo, en el País Vasco, en donde cada vez hay más voces que reclaman íntimamente fórmulas de *mano dura* sin profundizar en el tacto político que puede aconsejar un final dialogado de la violencia.

Ordóñez demostró ayer que este tema planeará en la campaña electoral vasca y que los populares, muy pendientes de los sondeos de opinión,

han sustituido el martillo de la corrupción por un marcateje férreo a Belloch, que confirma la ruptura tácita de la estrategia unitaria. El estilo populista del concejal donostiarra, con recursos hábiles y efectistas, ha ido arrastrando a importantes dirigentes de su partido. No cabe duda que el *factor Ordóñez* influye cada vez más en el PP. Aznar ha hecho suyas algunas de sus expresiones más llamativas. Su éxito electoral en San Sebastián le ha colocado en una posición poderosa dentro del partido. El equilibrio pasa por procurar que esta visceral radicalidad —que tiene también móviles electoralistas— no desbarate la necesaria moderación con la que deben tratarse estas cuestiones para evitar que ETA saque tajada de la desunión.

### MM Alava-Araba

Los Isunza, 9, 1 drcha.  
Vitoria

Caja Vital Kutxa  
Postas 13 - 15

cc: 2097 - 0150 - 0005317216

### MM Bizkaia

Virgen de Begoña, 20 bajo  
Bilbao

Cuenta de la BBK.

Cod. Caja 2095 / Cod. Sucursal 0214/  
N.º Cuenta 3800203947

### MM Gipúzkoa

Legazpi, 1, 3º izqda  
San Sebastián - Donostia

Kutxa c/c n.º 143588-2

Lankide Aurrezki Kutxa  
c/c: 3035 - 0060 - 41 - 0600043748

# Rwanda te sigue necesitando



medicus mundi